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甲部

計劃名稱:運用智能卡簡化學校行政

機構／學校名稱:順德聯誼總會伍冕端小學

計劃進行時間:由3／201斗（月∕勻至11／2014（β∕﹂勻

計劃負責人姓名
V0﹂一＝

受款人姓名＊

簽名

日期

簽名

日期2-3-2015 2-3-2015

〕扮】

強孵芽
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1.達成目標

達到目標

的證據或

指標

未能達到目

標的理由

與目標相關

的活動
達標程度說明目標

設立一套運用智能

卡的電腦化系統。

2月進行系統報價。

4月進行安裝工程報價。

5月-6月安裝點名及繳費

系統。

7月安裝門禁系統。

全部達到 相片

7月試行點名系統。

9月至11月試行繳費、點

名及門禁系統。

教職員問

卷調查

本校過往運

用教師自行

製作的

EXCEL點名

系統,模式與

智能卡綱上

點名程序相

近,時間亦相

約。

運用智能卡系統

取代教師點名和

收費等班務工

作,節省繁瑣而不

具教學意義的時

間。

100℅教師認為收

費系統能節省繁瑣

而不具教學意義的

時間。

65℅教師認為點名

系統未能節省繁瑣

而不具教學意義的

時間。

本校學生及

家長暫未能

分辨點名用

智能卡與收

費用智能卡

（因首-年使

用）’職員需要

協助處理。

職員經常要

跟進收費進

度,不時追收

欠款。

7月試行點名系統。66℅辦事處職員認

9月至11月試行繳費、點為未能減少處理收

名及門禁系統。費﹑教職員及學生

考勤工作。

職員問卷

調查

讓辦事處職員於

收費、教職員及學

生考勤工作上更

有效率。

約46℅認為

增加了家長

增值或過數

的時間。

9月至11月試行繳費系

統。

95℅以上家長同意

使用智能卡繳費方

便快捷。

95％以上家長認為

可避兔學生擋帶現

金上學。

95℅以上家長認為

可即時取回收據’

準確可靠。

家長問卷

調查

方便家長處理學生

繳費安排,讓家長

有更大空間照顧學

生學業及成長的需

要。
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達到目標

的證據或

指標

未能達到目

標

的理由

與目標相關

的活動
說明目標 達標程度

透過系統運作為教

師締造空間,舒緩

教師不必要的工作

壓力。

9月至11月試行繳費系

統。

95℅以上教師認為

可大量減少佔用上

課時間。

95℅以上教師認為

可減少課餘時與書

記交收款項的時

間。

95℅以上教師認為

可減少教師印發收

據的時間。

（餘下的5℅為沒有

意見）

教職員問

卷調查

維持系統正常運

作,支援學校行政

工作的需要。

7月試行點名系統。

9月至11月試行繳費、點

名及門禁系統。

9月至今繳費情汎

運作大致楊順’未

有記錄錯誤的情況

出現。

教職員點名

系統報告未

能按照校本

需要自行修

改。如需修

訂,需另付款

項。

透過系統精簡學校

行政工作,增加辦

事處職員工作效

率’今辦事處發揮

更大效能。

7月試行點名系統。

9月至11月試行繳費、點

名及門禁系統。

100℅教師同意智

能系統今辦事處發

揮更大效能。

教職員問

卷調查

為教師創造學與教

及學生成長支援的

空間’讓學校有更

大機會提供優質教

學。

7月試行點名系統。

9月至11月試行繳費、點

名及門禁系統。

100℅教師認為收

費系統能節省繁瑣

而不具教學意義的

時間。

95％以上教師認為

可大量減少佔用上

課時間。

95℅以上教師認為

可大量減少佔用上

課時間。

95℅以上教師認為

可減少課餘時與書

記交收款項的時

間。

（餘下的5℅為沒有

意見）

教師問卷

調查
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2o計劃對學習成效、專業發展及學校發展的影響

按照上述的評估結果,本校認為計劃可以為負責教師及職員提供培訂l∣機會’哎取新經驗、

新知識。同時’減少教師與教學無關的工作’有助建立愉快教學氣氛’減低因教學時間緊迫帶

來的壓力。保安方面,亦可減低學校存放大量現金的機會‧唯報告格式產生的問題較難解決。

學生方面’計割能讓本校學生適應社會發展的需求,與時並進。同時可避免學生帶現金回

校及減低學校處理失金的機會。

3.自我評鑑計劃的成本效益’需清楚列出有關指標及衡量準則

3‧1預算核對表

變更

【﹙乙）﹣（甲）】／﹙甲）

＋／╴℅

核准預算

﹙甲）

實際支出

﹙乙）
預算項目

﹣2‧9℅

0℅

﹣48℅

職員薪酬

器材

一般開支

38,26000

61’500.00

5,040.00

37,11261

61,50000

4,800·00

3‧2單位成本

全校學生人數776名

教職員人數75名

單位成本﹦總實際支出／全校教職員人數

=103’412.61/(776+75)

﹦121‧5元

4‧成品及推廣模式’及外間對那些推廣活動的反應

（比計割不適用）

5.活動一覽表

（比計劃不適用）

6.計劃實施時所遇到的困難及解決方法

本校在推行計劃的過程,大致與預計工作計劃時間配合。唯安裝門禁系統的工程,因

拉線問題而今門禁系統延至2014年7月（暑假時段）才進行安裝,並於8月中開始試行‧繳

費系統方面,因學校於2014年6月及7月未有今適的繳費項目讓學生試用’只有金額較

大的簿冊費用需於6月至7月期間收費’避兔引起家長-首次在校使用電子繳費系統的疑慮,

本校決定將繳費系統安排於9月開始使用’期間由各同事監察’即時向負責人反映問題’

即時修訂。

本校原定於2014年8月23日進行新生家長講座’介紹智能卡繳費運作詳情及指導家

長如何讓子女正確使用智能卡。可-惜因公司未能派員於當天（星期日）出席,所

以本校將有關內容安排改於9月6日一至六年級家長會時間內進行’由各班主任解答家長
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對運用智能卡的疑問。此外’本校安排負責比項目的教職員每天早上7時半於在學校大堂

當值’以便解答及解決家長及學生使用智能卡的問題。

本校並沒有落實推行家長短訊系統’原因是有關系統需按發放短訊數目收費’基於本

校的財政資源運用的原則是「以學生利益為主」’資源往往集中運用於學生活動和學習方面’

而本校有67℅學生家庭正領取綜今援助或全額津貼’難以支付運用智能卡系統所產生的行

政費用,所以未能推行家長短訊系統。

整個推行過程中,本校教職員、學生及家長大部分都非常欣賞新的安排’只有少部分

家長認為運用智能卡對他們構成不便’例如:家長需要到便利店為智能卡增值禾口學生遣失智

能卡對家長構成負擔等。經本校教職員詳細向家長解釋運用智能卡對學生的好處’以及協

助教導學生女口何保管自己財物後’問題大致可以解決。。

在學校行政方面,本校選用了.系統,日常運作上尚算順利,

但是大部分報告內容及格式都是標準化,學校未能按校本需要作出修改。本校曾聯絡機構

負責人’負責人稱每項修改均需額外收費’故本校安排職員自行以不同方式（例:剪貼﹑轉換

EXCEL檔後再修改格式）來滿足行政上的需要。這一點可謂本計劃美中不足之處。我們亦

期望有關公司日後可作出作善。

計劃預算案於設備或服務開支方面的支出為123,000元,但因本校未有今適及穩定的

電腦設備,包括供收費系統接駁的電腦、一部供雨天接∣駁點名系統的流動電腦及一部只處

理智能卡系統的伺服器’以致設備或服務上的實際支出較預算多39’184元。

總結而言’本計割確實能有助改善學校行政工作的效率’尤其能減少前線教師在教室

處理班務工作所耗用的教學時間’今學生得到更多的學習時間。唯計劃推行初期及預計日

後長遠運作時,後勤支援工作實不可缺。工作量由前線教師轉移至行政主任及辦工室職員。

本校期望,當日後所有運用上楊j∣頂後’支援工作可進一步減少。

～～完～～

政行校學化簡卡能智用運
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